Entrevista concedida por el Coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la Cámara de Diputados, Emilio Gamboa Patrón, a los medios de comunicación.

24 de abril de 2008

PREGUNTA: ¿Cómo ve esta situación de que el Partido Acción Nacional quiere llevar esta demanda para los del FAP y que le echa la bolita al IFE, tiene facultades el IFE para estos asuntos?

RESPUESTA: Va a tener que contestar el IFE si tiene facultades para sancionar o no. Es una petición que hace Acción Nacional. Consideramos que en lugar de estar fustigándolos o demandándolos, lo que debemos hacer es un verdadero esfuerzo por sentarnos en la mesa. Tenemos entendido que el acercamiento que se está teniendo con el PRD, Convergencia y el PT, probablemente hoy tenga un muy buen resultado y se pueda levantar la toma del Senado y de la Cámara de Diputados.

PREGUNTA: ¿Aún con el pleito de López Obrador-Navarrete?

RESPUESTA: Ustedes vieron eso, lo lamentamos mucho. A pesar de eso, el PRD, Convergencia y el PT, se están dando cuenta que les está saliendo muy caro haber secuestrado al Congreso. Afortunadamente, hay grupos como el nuestro, que han tomado la decisión de seguir legislando y trabajando. De aquí al miércoles próximo, que es 30, sesionaremos martes 29 y miércoles 30, sacaremos muchísimas cosas que ustedes van a ver.

PREGUNTA: ¿Se podría pedir reforzar la seguridad? Porque ya han dicho que la orden de López Obrador es tomar las tribunas, aún cuando esté la Comisión Permanente, y en caso de que se tenga que hablar de la Reforma Energética, tomar nuevamente las tribunas.

RESPUESTA: Esa es facultad de la presidenta de la Mesa Directiva, en estos momentos de Ruth Zavaleta, y en el momento de la Permanente, quien va a presidir es el senador Santiago Creel. Está en manos de ellos pedir, redoblar la seguridad. Estamos convencidos que esto se va a desactivar, que ya tuvieron su espacio, que ya hicieron, yo digo, su escándalo, que ya les costó y ahora que dejen trabajar al Congreso. Lo que sí no puede pasar en el país, es que uno de los poderes esté secuestrado por una minoría.

PREGUNTA: Su compañero de partido, Ríos Camarena, presentó ayer, a nombre del Centro de Investigaciones Parlamentarias, que la iniciativa del Presidente es completamente privatizar ... inconstitucional y demás ¿el PRI qué papel va a jugar ahora ...?

RESPUESTA: El PRI va a jugar el papel que nos toca, de estudio, análisis, reflexión, de debate. Es una opinión más de las muchas que vamos a estar recibiendo; respeto mucho al Centro; es una opinión muy personal, no habla a nombre de nuestro partido; sin embargo, es una de las muchas opiniones que vamos estar recibiendo. Los foros nos van a permitir eso, que se esclarezca hacia dónde va esta iniciativa. Estoy convencido que la iniciativa como viene, tiene muchas cosas que se deben aclarar, pulir, debatir. Quien crea que va a salir la iniciativa tal y como la presentó el Presidente, les diría de antemano, que está mal. La iniciativa tiene que sufrir el debate amplio que se ha solicitado, que nosotros estamos de acuerdo, para ir viendo qué es lo que funciona y qué es lo que no. Lo que está claro es que nosotros queremos un PEMEX de los mexicanos, y más fortalecido.

PREGUNTA: ¿El país está preparado para este debate, luego de todo esto que ha ocurrido en el Congreso?

RESPUESTA: Sin duda, lo van a ver, va a ser un debate serio, responsable. La Comisión de Energía del Senado de la República lo está elaborando, y estoy convencido que el país está suficientemente maduro para tener un debate serio y profesional con respecto a qué vamos a hacer en Petróleos Mexicanos.

PREGUNTA: ¿Para la asignación del contralor, se va a invitar al Frente, qué es lo que va a suceder o se va a reconocer? Porque incluso usted vaticinaba violencia.

RESPUESTA: Les he dicho a ellos que el PRI va a cumplir el mandato constitucional. El mandato constitucional dice que a más tardar el 30 de abril, la Cámara de Diputados tiene que aprobar al contralor. Nosotros lo vamos a aprobar. Desde aquí vuelvo a invitar al PRD, al PT y a Convergencia, a que se sienten a la mesa de la discusión. Si no lo quieren, que luego no se llamen sorprendidos, ni que les hicimos fast track. Desde aquí les vuelvo a hacer un llamado, ya lo hice, a que se sienten a ver el nombramiento del contralor. Lo que sí es, vamos a tener contralor el día 30 de abril.

PREGUNTA: ¿Pero esto puede también generar violencia ...?

RESPUESTA: Hoy vi una nota en los medios, los veo muy temprano, los escucho, los veo en la noche, y hay un grupo muy importante de panistas, y ya le he dicho también al Frente, y hay compañeros míos muy molestos, priistas, que ya quieren ir a tomar el Salón de Sesiones. Yo rechazo la violencia. Lo que debemos hacer, a través del diálogo, es tener comunicación con todas las fuerzas del país, llegar a acuerdos. Considero que estamos a punto de llegar a estos acuerdos.

PREGUNTA: ¿Usted quiere que se le reduzca el salario a los diputados que están ahí...?

RESPUESTA: Es una facultad que tiene la presidenta, creo que ella va a solicitar esto. No han venido a trabajar, han tomado el Congreso, pero no han venido a las

sesiones, no han pasado lista. Están incumpliendo con un deber constitucional que tienen.

PREGUNTA: Pero esta situación de ayer donde exhorta el coordinador del PAN al IFE a hacer las sanciones ¿no polariza más las diferencias que hay, podría suscitarse un hecho violento?

RESPUESTA: Creo que sí. Sin duda el diputado Larios, que está en su derecho de denunciar esto, muestra también como un partido en el gobierno, que están inquietos y desesperados de que el Congreso esté secuestrado. Nos parece que es una forma de desahogar presiones internas que debe tener en su grupo parlamentario. A mí me han visto diputados del PAN que me dicen: oiga, vamos a sacarlos ya. Reitero: no a la violencia. Eso sí puede llevar a que el país se divida más. El país vive un momento de crispación, ese fue el talento del señor Fox, dividió a México, y ahí estamos pagando las consecuencias. Debemos hacer el mejor esfuerzo para sumarlos, y caminar juntos todos los mexicanos. Muchas gracias.